
平成２８年 第１回 つがる市議会定例会  一般質問通告表 

質問 議席 会派及び氏名 

（質問形式） 
質 問 事 項 質  問  要  旨 

順位 番号 

 

第１席 

 

１２ 

 

芳政会 

成田 克子 

（一括質問） 

 

１ ホストタウンの応募について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 空き店舗の有効活用について 

 

 

 

 

 

（１） 東京五輪・パラリンピックのホストタウンの応募について 

東京五輪・パラリンピック大会の外国選手団の事前合宿誘致で、選 

 手団との交流等を目的とする「ホストタウン」の１次募集では、６９ 

件の中から今別町など４４件が決定しました。今後も２次が６月、３ 

次が１１月の募集があります。 

本市のスポーツ少年の活躍は、全国レベルの成績をあげていること 

 から、オリンピック選手団との交流の機会を与えることは、オリンピ 

ック出場の夢に向かって頑張る子どもや、次世代の感性豊かな人材育 

成に繋がるものと考えます。 

本市でも応募しては如何なものでしょうか。 

 

（１） 一石二鳥で、空き店舗の有効活用とお惣菜店の開業支援について 

中心商店街で、唯一賑わっていたスーパーの閉店に伴い、影響が表 

 面化しています。 

福祉にも頼らず、子どもにも頼らず、自立して頑張ってきた高齢者 

 の方々が、一変して買い物弱者に陥っています。健康維持のための基 

本である食生活に支障をきたしているのが現状であり、行政として放 

置することなく、手を差し伸べる責務があると考えます。そこで、市 

で空き店舗を借り受け、惣菜店の開業を支援しては如何でしょうか。 

 

 

 

 



質問 議席 会派及び氏名 

（質問形式） 
質 問 事 項 質  問  要  旨 

順位 番号 

 

第２席 

 

４ 

 

無所属 

長谷川 榮子 

（一問一答） 

 

１ 環境行政について 

 

 

 

 

 

 

２ 警察署について 

 

 

 

 

３ 交通手段の利便性の向上に 

ついて 

 

 

（１） つがる市における農業用廃プラの適正処理について 

  ① 不法投棄の現状は。 

  ② 実態を解消していくための、市の対応策は。 

  ③ 市の助成事業の内容と実績について伺います。 

   （過去３年間） 

  ④ 回収処理費用の助成拡大について伺います。 

 

（１） つがる警察署について 

  ① 移転先について伺います。移転時期はいつ頃で、移転先は決ま 

っているのか。 

  ② 成人病センターの跡地と公民館の跡地の利用計画は。 

 

（１） 高齢者等にやさしい交通手段について 

  高齢者だけの世帯で、送迎できる家族がいない方は、日頃の買い物 

 などは、バスを利用しなければなりません。高齢者は、バス停まで歩 

いていくことも、また、買い物したあとは、重い荷物をもって歩くの 

も大変です。 

そこで、弘南バスの路線をそれぞれフリー区間として運行できない 

 ものかお伺いします。 

 （バス停以外でも手をあげたら乗車でき、下車時も同様の対応して 

  頂きたい。） 

 

 

 



質問 議席 会派及び氏名 

（質問形式） 
質 問 事 項 質  問  要  旨 

順位 番号 

 

第３席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第４席 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１７ 

 

芳政会 

佐藤 孝志 

（一問一答） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

無所属 

伊藤 良二 

（一括質問） 

 

１ 生活困窮者自立支援制度について 

 

 

２ 人口減少対策について 

 

３ つがる市過疎対策事業債について 

 

 

 

 

 

１ 第２次つがる市総合計画案に 

ついて 

 

２ 文化財保存について 

 

 

３ 市立図書館について 

 

（１） 自立支援制度の実施事業について 

（２） 各事業の対応件数について 

  

（１） 増子化への取り組みについて 

 

（１） 過疎債充当事業の執行実績について 

  ① つがる市農業振興基金について 

  ② つがる市自治組織活動助成事業基金について 

（２） 新過疎債充当予定事業並びに予算額について 

 

 

（１） １０年後のつがる市人口予想は。 

（２） １０年後のつがる市の財政規模、状況、目標は。 

  

（１） 旧木造中央公民館講堂の保存計画はどうなっているのか。 

 

 

（１） 次の点について問う。 

① 基本構想 

② スケジュール 

③ 運営 

④ サービス内容 

⑤ これまでの図書コーナーはどうなるのか。 

 

 



質問 議席 会派及び氏名 

（質問形式） 
質 問 事 項 質  問  要  旨 

順位 番号 

 

第５席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第６席 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１８ 

 

五和会 

木村 良博 

（一問一答） 

 

 

 

 

 

 

 

無所属 

松橋 勝利 

（一問一答） 

 

１ 史跡整備について 

 

 

 

 

２ 農業振興について 

 

 

 

 

１ 人口減少対策について 

 

 

 

 

 

２ 選挙権拡大について 

 

 

（１） 世界遺産登録について 

（２） 用地買収について 

（３） 仮称、縄文ミュージアム（資料館）について 

  

 

（１） 環太平洋連携協定（ＴＰＰ）によるつがる市への影響は。 

（２） 非主食用米について 

（３） 農業後継者について 

 

 

（１） 今後の人口減少対策は。 

（２） 出生数の増の対策は。 

（３） １次産業を厚く保護する政策を考えるべきではないかと思うが、 

どうか。 

 

 

（１） つがる市に 18歳から 19歳の新たに有権者になる人数はどの 

   くらいか。 

（２） 市選管で出前講座などを実施したことはあるか。 

    また、今後の予定はあるか。 



質問 議席 会派及び氏名 

（質問形式） 
質 問 事 項 質  問  要  旨 

順位 番号 

 

第７席 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

第８席 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 

 

五和会 

田中  透 

（一括質問） 

 

 

 

 

 

 

 

芳政会 

三上  洋 

（一問一答） 

 

１ 総合体育館について 

 

 

 

 

２ アライグマ対策について 

 

 

 

 

１ 北海道新幹線開業後の市の対応 

について 

 

（１） 建設計画について 

  ① 現状 

  ② 今後の見通し 

 

 

（１） 駆除実績等について 

  ① 現状と実績 

  ② 今後の対応 

 

 

（１） ３月２６日開業の北海道新幹線にともない県内外の観光客、 

   ビジネスマンが増えると思います。 

そこで、五能線を利用した集客活動についてお伺いする。 

  ① 駅はその町の顔でもあり、玄関でもあると思います。集客の 

ために駅前開発を考えてはどうか。 

  ② 国道１０１号線から、まっすぐ駅に向かう道路を整備し、中心 

市街地に来やすい環境をつくってはどうか。 



質問 議席 会派及び氏名 

（質問形式） 
質 問 事 項 質  問  要  旨 

順位 番号 

 

第９席 

 

１ 

 

無所属 

齊藤  渡 

（一問一答） 

 

１ 選挙制度について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 農業対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 現在、期日前投票は本庁をはじめ市内の分庁舎および出張所で 

行うことができるが、今後、市内にある某大型商業施設で行う考 

えはあるのか。 

（２） 現在、投票所における本人確認は、持参した入場券で行っている。 

選挙権の１８歳への引き下げや期日前投票の増加によって、本人 

確認が更に難しくなると考えられます。 

    そこで、それについての対応策はあるのか。 

（３） 以前、投票立会人の公募制を提案した。実際に公募を行おうと 

した場合、どのような課題が考えられるか。 

 

 

（１） つがる市の農業（特にコメについて）の将来的なビジョンは。 

（２） ＴＰＰに関連して農産物の輸出が論じられているが、つがる 

ブランドはそれに対応することは可能なのか。 



 


